

En Icare

Kast llama a rechazar "ley de amarre": "Esperamos que el Parlamento sea firme"

Subió al escenario a su eventual ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, quien habló de fórmulas para un Imacec "de dos dígitos".

René González R.

Fue una velada un poco extraña. En el encuentro Icare de hoy el invitado estrella fue el presidente electo José Antonio Kast, quien dijo que le preguntan "dónde está el Kast duro", para responderse que él se sacó el traje de candidato... Eso después de haber realizado las críticas más ácidas desde la campaña al Presidente Gabriel Boric y su Gobierno.

Poco después pidió al Parlamento derribar lo que él y su sector bautizaron como un proyecto de "ley de amarre", refiriéndose a aquel que dificulta la desvinculación de funcionarios a contrata.

"Tenemos que hacer un reajuste fiscal, respetar que no podemos gastar más de lo que ingresa, por eso es tan malo que se empiece a discutir ahora una ley de amarre", disparó.

"Eso es ir en contra de la voluntad de la ciudadanía, si lo que no se hizo en cuatro años no se va a hacer en el último mes y menos usando resquicios.

Y remató: "Esperamos que el Parlamento en esto sea firme y que diga que no corresponde dentro de la ley de reajuste pasar una ley miscelánea. Eso no es jugar con las reglas que la sociedad necesita y eso enoja más a las personas".

Kast partió su intervención agradeciendo en primerísimo lugar al presidente Eduardo Frei por estar ahí. "Esperamos que siga asumiendo desafíos, ha viajado por el mundo estos años sin contar con el suficiente apoyo de autoridades, esperamos que eso cambie", le dijo.

Explicó que "estamos claros que estos votos (como republicanos) no nos pertenecen, necesitamos integrarnos con todas aquellas corrientes políticas dispuestas a poner a Chile por delante".

Pero a poco andar cambió el tono. "Soy presidente electo y no en ejercicio, para no pasar a llevar a nadie porque hay personas muy sensibles... Estamos ce-



rando una etapa que se caracterizó por incertidumbre e improvisación... El FES fue calculado en base a un presupuesto que no existe... se terminó el sueño de la casa propia... solo un liceo público estuvo dentro de los 100 primeros de la PA-ES... perdimos el Instituto Nacional y el Carmela Carvajal... qué pasó con el Gobierno que marchó por la educación pública", disparó.

"Se dijo que teníamos la mejor directora de Presupuestos de la historia y no pudo terminar con quien la ungí así (el exministro de Hacienda Mario Marcel)... vamos repartiendo bonos", agregó, vertiendo luego conceptos como "estancamiento", "inflación altísima" en alimentos) y malos resultados en la reconstrucción del incendio de Viña.

También le dedicó unos segundos al llamado del presidente de Colombia, Gustavo Petro, a Donald Trump ("hay tuiteros que envejecen mal") y en varios pasajes criticó los "ideologismos" como el "animalismo" el "indigenismo" y "otros ismos", pero añadiendo que "no nos gusta la motosierra (aclara la foto que se tomó con la motosierra de Mi-

lei)... cada país tiene su propia realidad".

Kast habló sobre incentivos para la reinversión y el empleo formal, entre ello, un aumento en la seguridad, reglas claras para los inversionistas y desburocratización.

Y envió un mensaje a quienes no están pagando al usar el servicio Red. Recordando una exposición de la contralora Dorothy Pérez dijo que se fijó en una lámina por sobre las demás, una del "Transantiago... una incivildad más que se va a abordar de manera insospechada".

El sueño de Quiroz

Kast subió al estrado a su probable ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, para que explicara detalles de su plan económico.

El economista se largó a soñar sin frenos: "La productividad dicen que está en cero. Yo les digo, con los mismos capitales, con la misma inversión en minería hoy día podemos producir, y con las mismas leyes ambientales, con las mismas normas, podemos producir entre 10% y 20% más dentro de los próximos 12 a 24 meses y eso también se ocupa en agroindustria; lo sé".

Y a renglón seguido afirmó que "ahí está la productividad perdida, pero si ustedes aumentan 15% la producción en los próximos 12-24 meses..., dividiéndolo por 10, ahí está el 1,5% de la productividad anual que necesitamos ¡Ahí está! Ni siquiera estoy hablando de las inversiones futuras, ese es otro tema... Sueño con un Imacec de dos dígitos, ¿ah? Me dicen que estoy loco, pero sí, vamos para allá".

“

Sueño con un Imacec de dos dígitos, ¿ah? Me dicen que estoy loco, pero sí, vamos para allá.
Jorge Quiroz, eventual ministro de Hacienda de Kast.